

Medio	La Segunda online
Fecha	16-01-2012
Mención	Juan Eduardo García Huidobro, decano de la Facultad de Educación, se refiere a los buenos resultados en matrículas que han tenido las universidades privadas dando cuenta de que la calidad sí importa.

Expertos analizan irrupción de las privadas en buenos lugares de la PSU: "Se acabó el mito"

Ministro de Educación dijo que parte del fenómeno se explica por las tomas y paros. Académicos dicen que también influyeron la mayor información y calidad de las universidades particulares.

POR: LA SEGUNDA

Junes, 16 de enero de 2012

Universidades que más bajan el número de postulantes

	2011		2012		% caída 2011-2012
	Vacantes	Postulaciones	Vacantes	Postulaciones	
UTEM	1.885	14.935	2.154	10.025	32%
UMCE	1.061	6.879	1.054	4.940	29%
ARTURO PRAT	1.075	4.220	1.110	3.332	21%
U. DE MAGALLANES	600	2.101	590	1.576	20%
U. TEC. FDOO. STA. MARIA	3.488	29.704	3.418	24.543	17%
U. DE TARAPACÁ	1.860	8.316	1.915	7.007	15%
U. DE LOS LAGOS	875	3.833	875	3.229	15%
U. DEL BÍO-BÍO	2.207	16.506	2.200	14.123	14%
U. DE SANTIAGO DE CHILE	3.820	28.969	4.036	24.825	12%

Mejor información a los postulantes y una mayor calidad de las universidades privadas son las principales razones que los expertos entregan para explicar los buenos resultados de algunos de esos planteles en el proceso de postulaciones 2012.

Según las cifras del Demre, las privadas concentraron el 24% de la demanda, irrumpiendo algunas de ellas (como la UDD, Los Andes, Adolfo Ibáñez, UDP y Andrés Bello) en los rankings de matriculados que son puntajes nacionales, están entre los 27.500 mejores promedios o postulación en primera preferencia.

Durante una actividad pública, el ministro de Educación Harald Beyer explicó que el fenómeno se debe a tres factores: "Primero, que se ampliaron las universidades que participaron del proceso. Segundo, creemos que en algunos casos influyeron las tomas y paros; un tercer elemento es que siempre hay algunos cambios relativos de los puntajes, la forma en que se presentan".

"Consolidación de un sistema mixto"

Para el experto de la Universidad Diego Portales, José Joaquín Brunner, "estos resultados dan cuenta de la enorme consolidación que ha tenido en Chile un sistema de provisión mixto de educación superior que tiene tres tipos de universidades: Estatales, privadas con subsidios del Estado y las privadas".

MÁS NOTICIAS

- ▶ Darío Salas pide a apoderados de alumnos que estuvieron en toma firmar un documento reconociendo el hecho
- ▶ Admisión conjunta Cruch-privadas podría aumentar vacantes que no se llenan
- ▶ Providencia comenzó a notificar la cancelación de matrícula a alumnos de liceos en toma
- ▶ U. de Chile apuesta por los "gurús" -Corbo, De Gregorio y Engel- para reforzar Economía
- ▶ La complicada trastienda de la reparación, post 27-F, de los liceos emblemáticos de Santiago

Agrega que "se terminó con el mito de las universidades tradicionales eran las únicas que podía traer buenos alumnos".

Unas de las principales razones, dice Brunner es que hay más "circulación de la información". "No es raro que la UTEM haya tenido un impacto negativo en la preferencia de los alumnos, simplemente porque es una universidad que ha estado desde hace varios años en una profunda crisis. Eso habla de que les está llegando la información a los alumnos que no eligen ese tipo de planteles".

El director del Programa Social de Libertad y Desarrollo, Rodrigo Troncoso, agregó que la calidad de los planteles privados también ha influido en las preferencias. "Estas universidades privadas son mejores que la mayoría que las universidades del Cruch según varios indicadores objetivos. Como por ejemplo la cantidad de proyectos Fondecyt ganados o las publicaciones ISI que tienen", dijo.

Añadió que "el Cruch tiene 25 planteles, y sacando a la Universidad de Chile, a la Católica a la de Talca, la Usach y a la Austral que son muy buenas, el resto de las universidades no son buenas. De hecho universidades como la UDP, la de Los Andes o la Adolfo Ibáñez ya tenían mejores alumnos con puntajes PSU muy altos que varias universidades del Cruch, es decir ya las preferían".

Para el decano de Educación de la U. Alberto Hurtado, Juan E. García Huidobro (ex presidente de la comisión asesora de educación de Bachelet), con estos resultados "queda claro que la 'data de nacimiento', es decir ser tradicional, no es lo que está indicando calidad. Eso es algo que se está imponiendo, no sé si es el fin del reinado de las tradicionales pero hay que tener criterios más finos para determinar calidad".

A paros y mayores exigencias atribuyen universidades tradicionales del CRUCH la baja en postulantes

Mayores exigencias de puntajes, las movilizaciones estudiantiles y el aumento de la oferta a causa del ingreso de las privadas al sistema son, entre otras, las causas que esgrimen algunas de las universidades del CRUCH que disminuyeron el número de postulantes en comparación con el año pasado (ver tabla). 17 de los 25 planteles sufrieron este proceso.

En la Universidad Técnica Federico Santa María, cuyas postulaciones cayeron 17%, el director de Admisiones, Marcos López, recordó que para este año la UTFSM subió el puntaje mínimo para postular de 475 a 600 puntos. "Tal vez no fue un buen año para esta decisión", comentó la autoridad, aunque indicó que esto no afectó la calidad de los interesados: "Quedamos terceros en puntajes nacionales, entre los cinco primeros en los mil mejores promedios y terceros en cuanto a los 27.500 mejores; el interés por nuestra universidad no ha disminuido", manifestó López.

En la UMCE, que bajó 29% en el número de postulaciones, el rector Jaime Espinosa adelantó que posiblemente las movilizaciones estudiantiles tuvieron alguna incidencia. "La universidad estuvo cinco meses en paro y dos semanas en toma", dijo, añadiendo que su casa de estudios no tiene recursos para publicidad que atraiga más estudiantes. "Basta ver la prensa para darse cuenta de la desventaja. Nosotros no tenemos presupuesto para eso", dijo la autoridad. Además, recordó que este año hay menos postulantes, a lo que se añadió la oferta de ocho universidades privadas.

La vicerrectora académica de la Usach, Fernanda Cri, recordó que su casa de estudios tiene puntaje mínimo en 600 puntos. "Este año nosotros no bajamos los requisitos. Algunas carreras tienen un puntaje de corte en torno a los 745 puntos, en algunas no tenemos ni lista de espera", comentó la autoridad de la Usach, que cayó 12% en sus postulaciones.

Respecto de si las movilizaciones estudiantiles pueden haber asustado a algunos postulantes, lo descartó por completo: "Quienes postularon a la Usach lo hicieron en primera o segunda opción; es decir, aquí nadie está llegando porque no le dio el puntaje en otro lado".

El director de comunicaciones de la UTEM, Alejandro Velásquez, -que bajó en 32%- indicó que en términos absolutos ésta no es una caída y que el número de postulaciones mantuvo su promedio histórico. "Estamos llenando el 97% de nuestras vacantes. Eso es lo que importa. Además, hemos crecido como primera y segunda opción", replicó la autoridad universitaria.